

Comunidad en Pitalito, Huila recibe capacitación de Cormagdalena en la economía circular y aprovechamiento de residuos orgánicos

- Los 73 beneficiarios del programa recibieron 100 kits de compostaje para iniciar sus proyectos de economía circular.
- Las dos primeras capacitaciones tuvieron lugar en las primeras semanas de septiembre. Los otros talleres se realizarán en los meses de octubre, noviembre y diciembre.
- Se busca replicar el proyecto en otros municipios ribereños, por lo cual, se vienen adelantando gestiones para suscribir convenio con Ecopetrol para la implementación del proyecto en Puerto Wilches, Santander.

Pitalito, Huila. Septiembre 28 de 2021. Cormagdalena, en conjunto con la Alcaldía de Pitalito y la empresa Kontrolgrun, entregaron 100 kits de compostaje a 73 beneficiarios como parte del proyecto piloto de economía circular que se adelanta en este municipio. Se busca incentivar alternativas para el aprovechamiento de residuos orgánicos para la promoción de la estrategia nacional de economía circular.

El director de Cormagdalena, Pedro Pablo Jurado resaltó este tipo de proyectos que buscan alternativas de negocio respetando la conciencia ambiental: “*Cormagdalena impulsa este tipo de proyectos cuyo objetivo es que se conviertan en una prueba importante de lo que debe ser la sostenibilidad ambiental del río y le de paso a la formulación de proyectos con mayor capacidad financiera y en áreas adicionales que permitan además un beneficio social para las comunidades*”.

En total se recibieron 130 formularios de inscripción de los cuales 73 cumplieron los requisitos necesarios para hacer parte del programa y que harán uso de los kits compostadores. Los beneficiarios están compuestos por 49 familias, 1 JAC, 2 ONG, 12 asociaciones y/o agremiaciones productivas, 5 instituciones educativas y 4 grupos.

El kit de compostaje está conformado por un manual, dos canastillas, una zaranda, una caneca con tapa, pala pequeña, rastrillo, fumigadora, termómetro digital y bolsas para empaquetado con capacidad para un máximo de 5 kg.

“A mí siempre me ha llamado la atención reciclar y me gustó cuando salí beneficiado. Ya ubiqué mi caneca para empezar a llenarla e ir innovando porque había visto eso (compostaje) y lo veo como algo bueno. Voy a trabajarle junto a mi esposa y mi hija”, expresó Edgar Batero, uno de los beneficiados del proyecto y que vive en una finca cafetera en la vereda El Encanto del corregimiento de Bruselas en Pitalito.

Además de estos insumos, los beneficiarios también comenzaron a recibir capacitaciones virtuales y presenciales en temáticas como la calidad del compost, el proceso de compostaje, economía circular y reciclaje de residuos orgánicos, entre otras temáticas. La primera de ellas fue dada durante la entrega de los insumos y la segunda se realizó el pasado viernes de manera virtual.

“El compostaje es una técnica milenaria que nuestros antepasados utilizaban con frecuencia y en la evolución durante un tiempo nos olvidamos de eso y los hábitos de consumo de esa economía lineal que ahora se transforma en circular, nos exige una revisión de nuestros procesos y dentro de ese cuidado del medio ambiente está el manejo de los residuos orgánicos”, señaló Daniel Alfaya, profesional de compostaje de Kontrolgrun.

También tendrán visitas mensuales para conocer el avance de los sistemas de compostaje y seguimiento virtual para cualquier duda que tengan los beneficiarios con respecto al proyecto durante el transcurso del proceso.

Este proyecto busca promover la Estrategia Nacional de Economía circular y así mismo contribuir a mejorar las condiciones ambientales y económicas de los municipios ribereños, a través del aprovechamiento de los residuos orgánicos. En virtud de lo anterior, se está a la espera de un convenio con Ecopetrol para la implementación de un proyecto de compostaje en el municipio de Puerto Wilches, Santander.